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歯科 50 万署名推進ニュース 
NO.8（2011.8.23 FAX2 枚）発行：「保険で良い歯科医療を」全国連絡会事務局 

連絡先：全国保険医団体連合会内（TEL：03-3375-5120 FAX：03-3375-1862）部内資料 

 

（別途チラシ 2枚送付） 

 

◆ 「請願署名」を独自に 16 万筆を集約。道歯会長「各県にも協

力をよびかけていく」・・・北海道歯科医師会 
  

「歯科 50 万署名推進ニュース」№３でご案内したとおり、北海道歯科医師会は、『「窓

口負担を軽減」し、「保険のきく治療の範囲を拡大」する国民歯科医療の推進に関する

請願』署名運動を実施していました。 

このたび、約 16 万人分を集約し、8 月 17 日、18 日の両日に、民主党と自民党、厚

労省に対し請願をおこなったことが報道されました。 

北海道歯科医師会の請願項目は、以下の 2点です。 

1．安心して歯科医療が受けられるよう、現在 3 割の窓口負担を軽減してください。 

2．保険のきく範囲を広げて、装着感のよい金属床の部分入れ歯や銀歯ではない自然

な白い歯の被せ物など、保険外の治療を保険でできるようにしてください。 

報道では、請願活動の後の北海道歯科医師会の富野晃会長が「それぞれの県ごとの

事情はあると思うが、（窓口負担などがネックになって歯科受診を控えている）患者が

適正に受診できる制度となるよう、各県歯の先生方にも協力をよびかけていく」と語

ったことが紹介されています。 

報道では、8月 10 日までの約 1ヶ月間で、15 万 7,953 筆の署名が得られ、その後も

7千ほどの署名が届けられ、これらを民主党の国会議員（衆院 5名、参院 5名）、自民

党の国会議員（衆院 5名、参院 5名）に請願するとともに、（保険適用範囲の拡大など

を）細川・厚生労働大臣宛（岡本政務官が対応）に要望したとされています。 

 

宇佐美宏・保団連歯科代表がよびかけ 

「保険で良い歯科医療を」全国連絡会代表の宇佐美宏・保団連歯科代表から、以下

のコメントが寄せられましたのでご紹介します。 

「北海道歯科医師会が 16 万筆の署名を集めたことや同会の富野晃会長が『各県歯の

先生方にも協力をよびかけていく』と述べたとされることは、私たちと同じ要求で運

動が広がることは歓迎すべきことです。各地の県歯科医師会でも同様の動きが広がり

つつあると聞いています。各地でこうした動きとも連帯し、歯科医療界全体で歯科医

療改善の運動に取り組んでいく必要があります。そのためにも私たちも 50 万署名をや

りきることが重要です。ぜひ各都道府県でも歯科医療改善の署名を広げていきましょ

う」 
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◆ 10 月 8 日イレバデー企画が決定。宮城県、仙台市、宮城県歯

科医師会などが後援・・・全国連絡会 
 

10 月 8 日に仙台市で開催されるイレバデー企画「いい歯と健康 市民講座」の企画

の内容が発表されました。 

 主な企画内容は以下のとおり（チラシは別紙参照）。 

10 月 8 日 「いい歯と健康 市民講座」企画概要 

◇日時 2011 年 10 月 8 日（土） 会場 12 時 30 分、開催時間 13 時～16 時終了予定 

◇会場 ハーネル仙台・仙台駅より徒歩 15 分 

◇参加費無料 

◇参加対象 子どもから高齢者まで市民、医療関係者など（規模 150 人から 200 程度） 

◇主催団体 「保険で良い歯科医療を」全国連絡会 

◇後援  宮城県、仙台市、宮城県教育委員会、社団法人宮城県歯科医師会、社団法

人仙台歯科医師会、宮城県歯科衛生士会、社団法人宮城県歯科技工士会、NHK

仙台放送局、東北放送、仙台放送、東日本放送、河北新報社、朝日新聞仙台総

局、毎日新聞仙台支局、産経新聞社東北総局、みやぎ生活協同組合、ドクター

ズ・デモンストレーション 2011 実行委員会 

◇Ⅰ部 「正しい歯の磨き方」午後１時～午後２時 

◇Ⅱ部 市民講座 「こんなに大切 歯とお口の健康」 午後２時～午後４時 

講演と質疑 

○健康は健口から～口と全身の意外な関係～ 

足立了平神戸常盤大学短期大学部・口腔保健学科・教授 

○大震災にも負けない健康な口づくり 

井上博之・宮城県宮城郡･松島海岸診療所・歯科医師 

※Ⅱ部終了後、「お口の何でも相談」 

 

◆ 患者、組合員によびかけて 200 筆・・・京都・あさくら診療所

歯科 
 

京都・あさくら診療所歯科では、診療の待合室などに置いて、職員が患者さんや医

療生協組合員さんなどに、署名の協力をよびかけています。現在約 200 筆を集めてお

り、新たに保団連が作成した署名チラシも 500 枚活用し、秋の国会請願にむけて、1

千筆を目標に署名活動にとりくんでいます。 

 

 

※運動の推進を図るため、各地の取り組みを「歯科 50 万署名推進ニュース」として、紹介していきます。各地の

取り組み、反応など是非ご紹介下さい。また、当面、保団連ＨＰの「歯科のページ」にアップいたします。 


